
Un  prato  sbruciacchiato  dal
sole
A guardarlo dall’alto, sembrava un prato in mezzo alla terra
color ocra dell’Africa. Su quel verde acido, sbruciacchiato
dal  sole,  c’era  una  corona  di  fiori  di  calendula,  di
quell’arancione  vivo  che  pareva  persino  innaturale.

La calendula, si sa, è una pianta che fa bene… a tante cose.

Lenisce, soprattutto, le bruciature, ma è ottima per qualunque
esigenza di medicazione, quando si ha bisogno di sollievo.

In  un  tardo  pomeriggio  di  fine  giugno  questi  fiori  di
calendula, forse anche loro investiti dal vento che aveva
accompagnato i naviganti tra mille avventure, si aprirono,
mostrando al cielo le cose che di solito nascondono.

“Sono felice come un bambino che scarta i regali a Natale”
disse la prima.

“Io sono felice come quando mangio una pizza” gli fece eco il
secondo.

“Io invece sono tranquillo come dopo una verifica”

“E io nostalgica come quando finisce l’estate”

“Ah no – disse uno, più sportivo degli altri – io sono felice
come un goal al 98’!”
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“Io sono felice come quando non ho avuto il debito a scuola”
gli  fece  eco  una  che  quell’anno  era  stata  un  po’  meno
diligente  alla  scuola  dei  fiori.

C’era, però anche chi era triste, non perché la vita di quei
fiori fosse brutta o andata male, ma perché quella giornata di
sole era finita.

E poi c’erano i fiori stanchi: tutto quell’aprirsi alla luce e
chiudersi alla sera col buio, per tutti quei giorni, avevano
intorpidito le giunture dei loro petali. Una di loro disse:
“Sono stanca come se non dormissi da due settimane…” Ma un
fiore, viene da chiedersi, non si riposa mai?!

In modo particolare c’era qualcuno che si lamentava di avere
combattuto con un moscerino pestifero per tre settimane, e chi
era stanco per tutti i giochi fatti con gli altri fiori.

Tra tutti, una disse semplicemente: “Io sono esausta” e si
poggiò su una foglia per dormire.

Nonostante  fosse  l’inizio  dell’estate,  alcuni  si  sentivano
ancora fra i banchi di scuola e forse erano troppo privi di
energie o timidi per parlare a lungo, e riuscirono soltanto a
dare dei voti: “Io sono felice 9”, “Io ho sonno 8”, “Io sono
felice 9”.

“9 è troppo, io sono felice, ma 8”.

“Io sono soddisfatta 8” dissero in due all’unisono, facendosi
un sorrisino per la complicità.

“Io son proprio serena… voto 9”.

“Eh, addirittura dissero gli altri!”.

“Io sono nostalgica…” disse una poggiandosi un petalo sulla
guancia.

“Io sono stressato” replicò un altro.



“Io sono felice e triste al contempo”.

La nostalgica e lo stressato, felici e tristi al contempo.

Sembrava una buona sintesi della loro avventura, ma saltarono
su altri a dire:

“I’m as happy as when I get a good grade in English!”. Si alzò
un boato per lo slego in lingua che aveva fatto la loro
compagna.

“Io sono felice come un gatto che mangia i cioccolatini” disse
una, leccandosi una foglia.

Si arrivò, quindi, a raccontare della propria soddisfazione:

“Io  sono  soddisfatto  come  quando  dico  agli  altri  fiori
petulanti di stare zitti, e loro finalmente lo tacciono!”.

“E io sono soddisfatta come dopo un lungo pellegrinaggio”
disse una particolarmente spirituale. “Io come al termine di
una gita” si attaccò subito un’altra, parlando della sua di
soddisfazione.

“Io infatti sono felice di essere arrivata fin qui” le fece
eco un’amica.

“Già,  anch’io  –  disse  l’ultimo  rimasto  –  È  come  avere
raggiunto un rifugio di montagna… e ora ci godiamo anche la
discesa!”.

Beh,  forse  non  era  un  prato  in  mezzo  alla  brulla  terra
africana, ma un vecchio cortile tra i tetti rossi di Bologna.
Si crede che i fiori di calendula non crescano tra il cemento
e le strade. Ma se guardi bene, con gli occhi non della
fantasia o dell’immaginazione, ma con quelli della dedizione,
allora li troverai.

Di solito non si mettono in mostra, non si fanno notare, non
si aprono. Ma ci sono e nascondono segreti.



E  noi  li  ringraziamo,  perché  colorano  di  bello  la  nostra
città.

Don Davide

 

Scarica le Preghiere degli Animatori di ER

Saggezza semiseria (Under 20)
Per quest’ultimo appuntamento con la rubrica Under 20 avevo
pensato a una riflessione strappalacrime sul senso della vita,
ma per fortuna mi sono ricreduto e vi propongo una carrellata
semiseria sulla sapienza che si impara dall’Estate Ragazzi.

Tenete ciò che è utile. Lasciate il resto.

1)Volere ben conta più di qualunque altra cosa.

2)Stimare è come volere bene: vd. n. 1.

3)Volere bene e stimare, oltre che sentimenti, sono gesti
molto concreti: significano lasciare fare e dare spazio.

4)Il Regno dei Cieli è dei bambini. Basta fare l’ER per capire
cosa intendeva Gesù.

5)I sorrisi autentici guariranno il mondo.

6)I cappellini si perdono. Da soli.

7)Una  suora  malgascia  può  suonare  qualsiasi  cosa  faccia
rumore. Anche contemporaneamente.

8)Un  parroco  dovrebbe  frequentare  di  più  il  campetto  del
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proprio quartiere.

9)Prendere  un  gelato  insieme  è  più  persuasivo  di  molte
chiacchiere.

10)Coltivare il gruppo è l’arte che permette di vincere ogni
battaglia.

11)Parlare  senza  violenza  è  difficile,  ma  ottiene  più
risultati.

12)Essere al servizio dei più giovani è un antidoto. Se non
capisci a cosa, ne hai bisogno.

13)Un genitore che dice sinceramente grazie agli animatori è
come una stella nel cielo.

14)Un gioco bello e organizzato bene. È un assoluto.

15)Se ci sono la musica e un giovane, la musica dev’essere
alta. Ok, ma non troppo.

16)Per fare i maccheroni al ragù e servirli in un piatto di
ceramica devi avere le stesse autorizzazioni del ristorante di
Canavacciuolo,  perché  altrimenti  potresti  avvelenare  i
bambini; poi avveleniamo il mondo con tonnellate di plastica
della mensa.

17)Gli  adolescenti  e  l’ordine  sono  in  antitesi.  Se  è
adolescente,  non  riordinerà.  (Questa  considerazione  è
oggettiva,  non  viola  la  n.  2).

18)Se il magazzino dei materiali è pieno, non ci guarderanno.

19)Corollario del n. 18: se un frigo è pieno, guarderanno in
quello sbagliato.

20)C’è più gioia nel dare che nel ricevere, soprattutto quando
offri un caffè. Coi biscottini è meglio.

Un’ultima cosa: se è un animatore o un’animatrice… non importa



se lo/la rivedrai, o se diventerà una colonna portante della
parrocchia; non importa che tu sia un bimbo o il parroco: ti
ci affezionerai.

E amerai i respo tuoi e le respo tue come te stesso. Anzi, un
po’ di più. �

Compagnia (Under 20)
Hai  presente  quella  nostalgia  di  non  essere  solo,  quella
voglia di amici, di serate, di stare insieme?!

Ecco, persino Dio, che non avrebbe bisogno proprio di nessuno,
si è rivelato nella sua identità più vera come una compagnia
festosa. (Ai miei tempi si diceva una balotta, ma non so se si
usa ancora.) È un unico Dio, ma non è solitario.

Per questo, nel nostro DNA abbiamo la percezione che ci sia
qualcosa di necessario nell’essere insieme.

Possiamo anche fare fatica a stare con gli altri, magari siamo
timidissimi, o a disagio… ma la sostanza rimane vera, e queste
difficoltà sono una sfida a superarle e così a vivere qualche
incontro bello.

In questi giorni c’è l’Estate Ragazzi, che dal 1988 permette a
una moltitudine di ragazzi e ragazze di passare tanto tempo
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insieme nel servizio dei più piccoli.

Questa  esperienza  nasconde  alcuni  segreti  importanti  della
vita, difficili da capire per chi non l’abbia mai fatta, e ci
aiuta anche a intuire qualcosa di questo mistero che chiamiamo
Dio.

Grandi e gentili
Nelle letture di oggi ammiriamo il Signore della Creazione,
che mette un argine ai flutti del mare e che intima al vento
di cessare e alla tempesta di calmarsi.

Queste prime due settimane di Estate Ragazzi – la prima solo
con gli animatori, la seconda anche con i bambini – sono state
esattamente come dice la liturgia di questa domenica. È stato
proprio come vedere il Signore della Creazione che, attraverso
i ragazzi, diceva all’epidemia: “Taci, calmati!” (Mc 4,39).

Non nel senso che siano passati tutti i pericoli o che non
bisogna più tenere alta la guardia contro la possibilità di
contagio… ma nel senso che è stato come vedere un forte argine
alle forze negative dell’epidemia, mentre si riaffermava la
vitalità dei bimbi e dei giovani animatori.

C’è  stato,  forse,  nei  mesi  passati  un  momento  in  cui  si
pensava: “Maestro, non ti importa che siamo perduti?” (Mc
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4,38), sia per la paura di ammalarsi, sia perché sembrava
paralizzata la pastorale e appesantita ogni possibilità di
incontro e di edificazione fiduciosa.

Invece, grazie alla tenacia iniziale di Alice e Francesca, che
hanno  scelto  con  caparbietà  di  radunare  un  gruppetto  di
coordinatori,  unitamente  alla  disponibilità  di  tempo  e
all’esperienza di Michele e Suor Aurora e alla collaborazione
di Laura e Silvia, sono stati attivati i responsabili degli
animatori e tutti loro insieme hanno dato vita a un’esperienza
che – nel vero senso della parola – è stata come una boccata
di ossigeno dopo il soffocamento di questa epidemia.

Inoltre, è stata ancora più sorprendente di una normale Estate
Ragazzi, perché le limitazioni imposte ci hanno permesso di
ritrovare il vero senso pastorale di questa iniziativa.

Il numero non tanto elevato di bambini, il momento del pranzo
riservato  agli  animatori  e  le  iniziative  per  loro  nel
pomeriggio e, soprattutto, la prima settimana di preparazione
fatta con calma e serietà dopo la scuola per preparare al
meglio le attività dei piccoli, ci hanno fatto capire meglio
che il nostro obiettivo non deve essere di avere il numero più
grande possibile, a costo di non riuscire a fare una proposta
di valore, e col rischio di esaurire le energie dei ragazzi.
L’obiettivo pastorale dell’Estate Ragazzi, invece, deve essere
offrire un’esperienza di comunità piena di cura ai bimbi e del
tempo  di  qualità  per  coltivare  la  relazione  con  gli
adolescenti  animatori.

Da questa impostazione non torneremo più indietro e spero che
tutta la parrocchia diventi consapevole che queste sono le
scelte  che  devono  guidare  l’edificazione  della  nostra
comunità,  non  dei  presunti  atti  di  servizio  al  limite
dell’eroismo,  che  però  non  favoriscono  la  qualità  della
proposta  formativa  e  la  cura  (anche  in  termini  di  tempo
dedicato) che dobbiamo ai più giovani, non solo ai bambini.



Siamo soltanto al giro di boa. Ci aspetta un’altra settimana,
in cui speriamo che tutto continui a procedere al meglio, ma
anche se dovesse esserci qualche inconveniente, non negherebbe
la bellezza di quanto fatto finora e la fiducia che grazie ai
ragazzi abbiamo ritrovato e che possiamo continuare ad avere.

Queste righe, cari coordinatori e coordinatrici, responsabili,
animatori e animatrici sono esplicitamente un omaggio per voi.
Probabilmente, il Grande Gigante Gentile ha soffiato nelle
vostre vite un sogno che nemmeno osavate sperare. Tutta la
comunità vi ringrazia per il vostro impegno e perché, anche
senza pensarci e forse senza saperlo, siete stati grandi e
gentili  e  avete  messo  un  argine  all’epidemia,  molto  più
potente di qualunque vaccino.

Don Davide

I bimbi e i giovani
«Gli  presentavano  dei  bambini
perché  li  toccasse,  ma  i
discepoli  li  rimproverarono.
Gesù,  al  vedere  questo,
s’indignò»  (Mc  10,10).  Questa
breve citazione del Vangelo ci
ricorda  che  al  di  là  del
politicamente  corretto,
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accogliere  i  bambini  non  è
facile. Tanto meno lo era al tempo di Gesù. La formula è
fortissima: Gesù si indignò dell’atteggiamento dei discepoli. 

Questa settimana ricominciamo il catechismo: speriamo non solo
che Gesù non si indigni, ma che anzi sia orgoglioso di noi. I
bimbi  sono  allegri  e  adorabili  per  tanti  aspetti,  ma  al
catechismo sono anche tanti, chiassosi, a volte stanchi. Noi
ci proponiamo di fare in modo che il tocco di Gesù raggiunga
comunque tutti, che nessuno sia impedito di andare da lui. 

Chiedo,  in  questo,  l’alleanza  di  tutta  la  comunità,  la
complicità delle famiglie, la stima, l’amicizia e la vicinanza
per tutti i catechisti, la preghiera di tutti. Sappiate che
c’è molto bisogno, perché da noi si verifica questo strano
fenomeno: i bimbi aumentano e i catechisti diminuiscono! 

 Domenica scorsa è iniziato anche il cosiddetto Sinodo dei
Giovani a Roma, in Vaticano. Anche il nostro vescovo Matteo è
stato chiamato dal papa a partecipare. 

Le letture di oggi ci propongono un modello di uomo e di donna
che,  paradossalmente  non  è  ancora  stato  raggiunto.  Prima
ancora di pensare alla dimensione coniugale, infatti, questi
testi ci parlano di uomo e donna come costitutivi dell’essere
umano.  Pienamente  uguali  nello  statuto  esistenziale  e  nei
diritti,  diversi  nella  ricchezza  della  varietà,  talvolta
complementari. 

Vorrei augurare a tutte le giovani e i giovani, perciò, di
diventare donne complete e uomini integri. Se penso a un sogno
per ciascun giovane è che oggi si goda la sua giovinezza, in
tutte le cose positive che esprime e con tutti i valori che
rappresenta,  ma  che  poi  sappia  essere  pienamente  donna  o
uomo adulto. 

E  che  abbia  qualcuno  che  faccia  strada  senza  sbarrarla,
qualcuno che possa essere di esempio senza invidia o volontà
di potenza. 



 

Signore Gesù, 

che hai voluto i piccoli con te, 

hai amato i giovani fissando su di loro il tuo sguardo 

e hai riconosciuto le donne; 

per questa preghiera, 

effondi lo Spirito Santo 

sui bimbi, sui giovani e le giovani, 

perché possano fare splendere il mondo 

del tuo amore, 

con la loro umanità. 

Concedi ad ogni adulto 

di stimare i giovani, 

di seguirli, accompagnarli, stare loro affianco 

senza ingombrare lo spazio, 

e di essere così testimoni trasparenti 

della libertà che Dio Padre 

ha voluto per loro. 

Amen. 

 

Don Davide



Il  virus  benefico
dell'”Estate Ragazzi”
Estate è tempo di centri estivi, un meraviglioso virus che
colpisce i ragazzi dopo la scuola, provocando in loro sintomi
di incondizionata generosità, serenità, allegria e voglia di
vivere che, alle volte, pare soffocata tra i banchi delle loro
aule.  Perciò,  come  se  fossimo  in  un  laboratorio  di
microbiologia,  procedo  in  questa  riflessione  estiva  con
un’osservazione sperimentale di questo virus di cui i giovani
sono portatori sani.

Un’osservazione sperimentale
La  scena  è  quella  della  verifica  delle  attività  a  fine
giornata. Li osservi, i ragazzi e le ragazze: sono le 6 del
pomeriggio ed è ancora un caldo che ti sciogli e pensi che
loro sono stati lì a correre e a giocare con i marmocchi da
almeno sette ore. Hanno la maglia lercia, nelle mani residui
di vernice, terra e ogni altro materiale utilizzato. Stanno
abbracciati gli uni con gli altri, qualcuno poggia la testa
sulla spalla di un’amica, qualche sentimento si manifesta in
modo palese dalle posture dei corpi.

Non importa se sono ufficialmente impegnati, immorosati (come
si dice a Bologna) o fidanzati. Quello che conta è che vivono
spontanei;  per  una  volta  non  hanno  timore  che  il  don  li
rimproveri.  Infatti  fumano,  anche.  Non  tutti,  ma  alcuni,
liberamente, in questo momento di relax al riparo dei bambini,
fumano, recuperando immediatamente la loro tensione all’età
adulta.

Nel frattempo si confrontano su come sia andata la giornata,
talvolta anche aspramente. Ogni tanto pare che litighino. Il
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don, che cerca di supervisionare tutto senza ingerire, nutre
qualche timore che le cose siano andate male.

Invece, appena i responsabili dichiarano chiuso il momento di
verifica,  partono  le  battute,  tutti  sorridono,  arrivano  i
gelati e le merende, scattano tornei mondiali di calcetto,
basket, pallavolo o il mitico schiacciasette. E pronti per una
nuova giornata, si riparte.

Tre osservazioni
Da questa esperimento raccolgo alcune osservazioni.

1. Il sudore (che non è mai un problema) dice quante energie i
giovani abbiano da tirare fuori. Penso a tre ambiti in cui
quest’esperienza contrasta completamente con la vita di fede
che offriamo loro.

a)  La  liturgia.  Sembra  che  non  ci  sia  niente  di  meno
energetico o dinamico di una liturgia cattolica. Talvolta pare
quasi che ci si compiaccia di una certa pesantezza e lentezza,
come se fosse l’unico modo di elevarsi a Dio, quando invece è
l’unico modo di schiacciare un sonnellino. E si vedono le
energie dei giovani implodere, come se non desiderassero altro
che questa tortura finisca al più presto.

b)  Gli  incontri  di  formazione.  Più  che  di  incontri,
bisognerebbe  parlare  di  modelli:  i  nostri  modelli  di
formazione sono per lo più teorici, concettuali, mentali. È
rarissimo che ci siano delle dinamiche che coinvolgano il
corpo in maniera non artificiosa, e diventa quasi impossibile
che l’esperienza della fede passi dalla mente al corpo, dalla
testa alla vita.

c)  La  carità.  Dovremmo  trovare  modi  e  tempi  per  proporre
esperienze  attive  di  carità,  roba  da  fatica  di  muscoli  e
sudore  sulla  pelle.  Qualcosa  che  però  faccia  poi  toccare
tangibilmente il frutto di questa fatica: l’incontro con la
famiglia per la quale si è fatta la raccolta o l’utilizzo



dello spazio che si è andato a risanare.

2.  Il  gruppo.  L’incredibile  differenza  tra  l’impegno  dei
giovani  durante  l’anno  e  quello  nei  centri  estivi  è  la
presenza di un gruppo molto numeroso. In questo fenomeno si
riconosce  il  bisogno  di  coinvolgimento,  ma  soprattutto  il
sentirsi parte di qualcosa di più grande. Allo stesso tempo,
si vede la necessità di fare un’esperienza di Chiesa che sia
vivace e ampia, non ridotta agli spazi angusti del gruppo
parrocchiale, che talvolta – pur con tutto il bene che porta –
appare più che altro una riunione di sopravvissuti.

3.  La  responsabilità.  Nelle  mie  evoluzioni  da  giovane
cappellano (sempre in prima linea, armato di braghini corti,
cappellino e t-shirt degli animatori) a parroco (costretto,
volente o nolente, a delegare molta responsabilità), ho visto
che i giovani, accordandosi fra di loro e guidati da qualcuno
appena più grande, sono in grado di fare cose impensabili se
solo  solo  gliele  chiedesse  il  parroco,  tipo  lasciare  il
cellulare  per  un’intera  giornata,  darsi  appuntamento
prestissimo al mattino, dividersi fra di loro per essere più
distribuiti nel pranzo o nelle varie attività. È il prodigio
della responsabilità consegnata, quella molla che ti fa capire
che vali, che la tua presenza è importante, che puoi fare la
differenza.  Forse,  da  questo  laboratorio  di  osservazione,
possiamo quindi anche ricordarci che niente è così decisivo,
nella formazione dei giovani e nella loro esperienza di fede,
quanto la consegna di un ruolo da protagonisti.

Conclusione
Sono le 8 di sera. Sono passate quasi due ore dall’inizio
dell’osservatorio sperimentale. Il don è andato a dire la
messa ed è tornato per salutare gli ultimi rimasti. Negli
occhi  dei  responsabili  nota  la  stanchezza,  ma  anche  la
soddisfazione per un altro giorno messo a bilancio… e un po’
di  questo  orgoglio  lo  condivide  con  loro.  Ancora  qualche
accordo per una birra o un gelato alla sera, poi tutti si



disperdono… “Ciao don, a domani”.

“Ciao, a domani!”. Il portone si chiude e anche il cancello
del cortile. “Ehi, sono rimasti fuori i palloni! E i vassoi
della merenda?! Quante volte vi ho detto di rimettere a posto
i vassoi della merenda!?”. Sbam! Sbatte una finestra del primo
piano che non è stata chiusa. “Chi va a chiudere?”. Il don si
guarda intorno, ma ormai non c’è più nessuno. “Accidenti!”.

Il virus ormai ha terminato il suo effetto. Almeno per oggi
non sono più infetti e, per fortuna, nemmeno perfetti.

Don Davide

 

Testo scritto per SettimanaNews l’8 agosto 2017

La  vita  alle  porte  della
città
Con un paragone ardito mi verrebbe da leggere la scena del
Vangelo di oggi in relazione a due eventi importanti di questi
giorni:  le  elezioni  amministrative  nella  nostra  città  e
l’inizio dell’Estate Ragazzi nella nostra parrocchia.

In  questo  racconto  suggestivo,  infatti,  Gesù  incontra  una
processione  funebre  che  esce  dalla  città,  e  la  incontra
proprio alla porta, mentre lui – portatore di vita – vi sta
entrando. Ho sempre visualizzato la scena come se si svolgesse
davanti  a  una  delle  nostre  meravigliose  dodici  porte,  ad
esempio a Porta San Felice.

Credo che sia una questione fondamentale per chi si occupa
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della  polis,  della  città,  con  gli  incarichi  che  verranno
affidati. Vorrei che tutti si chiedessero: quali dinamiche
mortifere “escono” dalla città? E quali forze di vita possiamo
portarci  dentro?  Sarebbe  bello  se  i  nostri  amministratori
potessero avere sempre davanti agli occhi questa scena: una
sorta  di  sfida,  sulla  soglia  di  questo  meraviglioso
agglomerato  dove  vivono  gli  uomini  e  le  donne,  per  farne
uscire tutte le potenze mortifere e per iniettarvi invece le
migliori forze vitali.

L’altro elemento di confronto è l’inizio dell’Estate Ragazzi.
Non posso non pensare a Gesù che con il suo tocco ferma la
processione funebre fregandosene delle convenzioni religiose
(toccare un morto era un gesto di impurità rituale) e fa
rivivere un giovane in uno scenario che “sa di tristezza”. Con
l’Estate Ragazzi mi sembra che le cose stiano allo stesso
modo.  Gesù  “tocca”  la  vita  di  questi  bimbi  e  degli
adolescenti,  magari  senza  troppo  seguire  le  regole  del
protocollo, e la anima sfrenatamente. A noi adulti, talvolta,
“piace” descrivere i ragazzi come svogliati, disinteressati,
attaccati solo ai video game e bla bla bla… Poi li scopriamo
impegnati per tre settimane, a divertirsi insieme, a seguire
dei bambini urlanti, ad arrivare – magari con le occhiaie fino
alle ginocchia – alle 8.00 di mattina puntuali nei giorni dopo
la fine della scuola.

Ogni tanto ho proprio l’impressione che il rapporto della
chiesa coi giovani sia descritto da questo episodio della vita
di Gesù: noi siamo un po’ spenti, mesti, forse anche un po’
noiosi e ci lamentiamo che i ragazzi sono “smorti” (“morti” mi
sembrava  un’affermazione  un  po’  forte…).  L’unica  cosa  che
abbiamo da portare “fuori” è questo clima. Poi arriva Gesù e,
con un tocco, fa un casino. So già che qualcuno mi dirà: “Don
Davide, non si scrive casino nell’Agenda della Domenica!”. So
già anche che qualcuno si lamenterà, puntualmente, perché in
queste tre settimane ci sarà un po’ di casino, e non solo si
lamenterà nelle ore in cui è doveroso rispettare il riposo e



la quiete, ma anche nelle altre… giusto per lamentarsi.

Ma cosa volete farci… non sono io che lo dico… Prima di me
l’ha detto il papa, nella cattedrale di Rio De Janeiro ai
giovani argentini durante la Giornata Mondiale della Gioventù:
ha detto loro, testualmente: “Mi auguro che facciate casino!”.
Poi certo, la traduzione ufficiale del Vaticano ha attenuato
in un più corretto: “chiasso”, ma il papa ha usato: “casino”.
Il papa voleva dire: “Mi auguro che vi facciate sentire, che
siate protagonisti della chiesa, che mettiate in gioco la
vostra vivacità”.

La  cosa  più  bella  di  questa  scena  è  che  Gesù  “prende”
metaforicamente questo morto tornato in vita e lo restituisce
a sua madre, come a dire: “Io vi restituisco la vita di questi
ragazzi. Ora sta a voi farli vivere”.

Ok, Gesù, abbiamo capito. Ci proviamo.

Don Davide


